EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.478 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



INTERNACIONAL Los sondeos predicen un desastre de Corbyn **EL VIAJERO** Temporada de esquí: todas las pistas y planes





Adriana Lastra, del PSOE, y Gabriel Rufián, de ERC, antes de reunirse ayer en el Congreso. / ULY MARTÍN

PSOE y ERC hallan "puntos de encuentro" y deciden seguir negociando

Esquerra mantiene su no a la investidura, pero ambas partes volverán a reunirse el próximo martes

C. E. CUÉ / J. MARCOS, **Madrid**La primera reunión, celebrada
ayer, entre el PSOE y ERC para
negociar la investidura de Pedro
Sánchez se cerró sin acuerdo, pero ambas partes se emplazaron a
otra reunión el martes. ERC, que
sigue en el no a Sánchez, afirma

La unanimidad sobre el 'procés' se rompe en el Constitucional que los dos partidos "han establecido la necesidad de abordar políticamente el conflicto" en Cataluña. El PSOE, que busca también garantías para los Presupuestos, dice que hay "una voluntad compartida de diálogo" y "puntos de encuentro".

PAGINAS 16 Y 17

CHARLES MICHEL

Presidente del Consejo Europeo

"Este presupuesto europeo será el más difícil en décadas por el Brexit"

BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas Charles Michel sustituirá el domingo a Donald Tusk como presidente del Consejo Europeo. Belga de 43 años y miembro del grupo liberal, Michel llega al cargo aupado por el presidente francés, Emmanuel Macron. En la primera entrevista concedida a medios internacionales, entre ellos EL PAÍS, revela, entre otras cosas, que Angela Merkel fue la que tomó la iniciativa de sondearle sobre sus aspiraciones comunitarias. Sostiene que siempre ha expresado su "admiración" por la canciller alemana y admite también que le avala "una buena relación con Macron". Aunque a renglón seguido matiza: "Alemania y Francia son muy importantes para el futuro de Europa, pero no bastan. Necesitamos a todos los países a bordo".

El nuevo presidente del Consejo Europeo reconoce que "el próximo marco presupuestario de Europa va a ser el más difícil en décadas por el agujero que dejará el Brexit, que provocará que algunos países paguen más y otros reciban menos". Michel asegura que Europa debe liderar "un proyecto ambicioso que le permita ser líder mundial en tecnologías verdes".

Sobre el papel de la Unión Europea ante Estados Unidos y China, Michel, quien el año que viene impulsará "un debate sobre la estrategia exterior", sostiene que Europa "no puede resignarse a ser un daño colateral de esa futura guerra fría". PAGINAS 2 Y 3

"La mayoría de los cooperantes seguimos en el Sáhara"

Preocupación entre el centenar de españoles en Tinduf por el riesgo de atentado

FRANCISCO PEREGIL, Rabat El centenar de españoles que trabajan en los campamentos saharauis recibieron ayer con preocupación la alerta del Ministerio de Exteriores ante el riesgo "inminente" de un atentado yihadista. "Algunos cooperantes han decidido irse, pero la mayoría seguimos aquí", dice Miguel Ángel Martínez en Rabuni, cerca de la ciudad argelina de Tinduf. En los últimos días se percibe más vigilancia. En el puente de diciembre se espera la llegada de 360 españoles.

Madrid Central reduce la contaminación un 20% en el primer año

MIGUEL ÁNGEL MEDINA, **Madrid** Madrid Central, la primera zona de bajas emisiones de España, ha logrado reducir un 20% el dióxido de nitrógeno en el área durante su primer año, según un informe de Ecologistas en Acción. El dato coincide con la declaración de "emergencia climática" en el continente europeo por el Europarlamento.

PAGINAS 26 y 27

Europa participará en la construcción de una estación orbital lunar

Una casa a 300.000 kilómetros de la Tierra

DANIEL MEDIAVILLA, **Sevilla** Los ministros responsables de actividades espaciales de Europa han negociado durante estos últimos días en Sevilla los presupuestos de la ESA (Agencia Espacial Europea, en sus siglas en inglés). Se destinarán 14.400 millones de euros en los próximos cin-

co años. Entre los proyectos que se abordarán con estos fondos figura formar parte del equipo internacional que tendrá terminada en 2028 una estación orbital alrededor de la Luna, a 300.000 kilómetros de la Tierra, que servirá en el objetivo de llevar humanos a Marte. PAGINA 30

